

## **BAB V**

### **KESIMPULAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian lapangan, Pinilih memberdayakan kelompok difabel dengan Upaya untuk meningkatkan kapasitas dan kualitas hidup difabel agar dapat berpartisipasi secara penuh dan setara dalam kehidupan sosial serta ekonomi. Dalam meningkatkan kapasitas dan kualitas hidup, Pinilih memberikan serangkaian edukasi dan sejumlah program. Edukasi yang diberikan mencakup banyak hal, mulai dari meningkatkan kepercayaan diri difabel, hingga mengembangkan keterampilan sosial, interpersonal dan mendorong partisipasi dalam kegiatan sosial. Adapun empat program dari Pinilih yaitu, pertama penguatan organisasi, pengembangan ekonomi, Kesehatan, dan Advokasi.

Pemberdayaan yang dilakukan forum keluarga penyandang disabilitas Pinilih yang awal didirikan pada tahun 2017 hingga sekarang tidak lepas dari dukungan positif oleh berbagai pihak. Seperti, Pemerintah Kelurahan, masyarakat setempat, ataupun mitra lainnya. Baik itu dari bentuk tenaga, pembinaan, ataupun dukungan finansial.

Keberhasilan Forum Pinilih yang dibentuk oleh para penyandang disabilitas dan keluarga penyandang disabilitas penting untuk dinaikan agar memberikan dampak yang lebih luas terhadap pemberdayaan penyandang disabilitas di daerah lain, khususnya daerah penulis. Dampak yang lebih luas tersebut seperti, peningkatan kualitas pemberdayaan penyandang disabilitas serta peningkatan kesadaran Masyarakat tentang disabilitas. Dengan meningkatnya kesadaran Masyarakat, maka akan mendapatkan kesempatan yang lebih besar untuk berpartisipasi dalam kehidupan sosial dan ekonomi.

## 5.2 Saran

Adapun manfaat yang diharapkan dari film dokumenter “Merajut Harapan” ini diantara lain adalah :

1. Film dokumenter “Merajut Harapan” dapat menjadi sarana edukasi buat teman-teman difabel dan masyarakat. Selain menjadi sarana edukasi, film ini juga dapat memberikan inspirasi tentang model pemberdayaan kelompok difabel.
2. Penulis merekomendasikan bagi para peneliti ataupun para film-maker lain agar dapat membuat penelitian serupa dalam bentuk karya dari sudut pandang berbeda dan diharapkan film dokumenter ini menjadi inspirasi dan rujukan. Sangat diharapkan penelitian terhadap difabel maupun pemberdayaan difabel dilanjutkan. Sehingga, dengan adanya banyak muatan yang demikian, masyarakat dapat mengonsumsi lebih banyak representasi difabel dan pemberdayaan difabel yang berbagai ragam.
3. Untuk teman-teman difabel di Pinilih diharapkan untuk terus semangat dan terus berkembang. Film ini selain menjadi arsip dengan konten-konten yang dihasilkan, diharapkan menjadi edukasi untuk penonton dan promosi untuk Pinilih agar makin dikenal lebih luas.